opusdei.org

La mejor África, en las pantallas

Harambee Africa International ha convocado la 9º edición del premio "Comunicar África", para promover documentales que muestren el mejor rostro del continente. El premio lo ha ganado un joven del Ghana y se entregará durante un simposio que se celebra del 28 al 30 de septiembre en Roma.

28/09/2022

Harambee Africa International ha hecho oficiales los documentales ganadores de la 9ª edición del Premio Internacional: "Comunicar África". El objetivo del premio es destacar el compromiso con la construcción de una narrativa más realista sobre el continente, a través de documentales y videoclips realizados por jóvenes menores de 25 años.

Se recibieron un total de 841 solicitudes de cineastas, productoras y organizaciones sin ánimo de lucro de diferentes países de África, Europa y Estados Unidos. El premio, que se convoca cada dos años, desea poner de muestra el progreso, el potencial y la riqueza de las realidades africanas.

En esta edición, y por primera vez, el mismo director ha ganado las dos categorías posibles (documental y videoclip): el joven ghanés <u>David Boanuh</u>, cofundador del estudio de producción "Beautiful Stories". El jurado declaró a "Reframed" ganador

de la sección de videoclips y "The Golden Seeds" obtuvo el primer puesto en la categoría de vídeos documentales.

Según el jurado, el videoclip *Reframed*, "construye eficazmente la imagen del continente restituyendo su complejidad, variedad, dinamismo, entusiasmo y alegría. El jurado ha querido premiar el compromiso y la capacidad de los autores para contribuir a una imagen de África diferente de las representaciones más frecuentes".

El documental *Las semillas de oro*, "explora un problema específico y complejo -la industria del cacao-. Proyecta una perspectiva africana, mostrando las dificultades de la gente con una mirada realista y respetuosa que evita la conmiseración. Surge un retrato de determinación, compromiso, fuerza y esperanza.

El jurado valoró especialmente que, a través de los testimonios recogidos, se pusiera de manifiesto el deseo de tener familia, educación, profundos lazos con la comunidad y un compromiso proactivo en la vida cotidiana".

El jurado también ha considerado que el <u>vídeo documental Kandia</u>, de Jean Hamado Tiemtoré, merecía una mención especial.

Sobre Kandia, "el jurado ha apreciado la mirada esperanzadora sobre la sociedad local, a través de la narración de una experiencia concreta y original de convivencia e integración. El deseo del autor de mostrar un tipo de relación entre "migrantes" y "nativos" diferente de la que proponen los medios de comunicación queda retratado de forma eficaz y poética". Tiemtoré es un joven director artístico, nacido en Burkina Faso y residente en Lecce,

comprometido con la valorización de las culturas africanas a través del teatro y el cine.

La ceremonia de entrega del concurso tendrá lugar en Roma, el viernes 30 de septiembre, a las 16 horas, en la Universidad Pontificia de la Santa Cruz (Roma).

El acto forma parte de un simposio de tres días (28-29 y 30 de septiembre) sobre "Innovadores sociales para un mundo en crisis", con motivo del 20º aniversario de Harambee Africa International. En el Simposio, personalidades autorizadas que participan en diversos proyectos de desarrollo de todo el mundo identificarán respuestas innovadoras y comunes a los retos más actuales

Harambee Africa International
celebra sus veinte años de
compromiso con la solidaridad
internacional y la comunicación
sobre África, reuniendo a
autorizadas personalidades
dedicadas a la búsqueda y aplicación
de soluciones innovadoras a los
problemas sociales globales más
actuales.

La pandemia, el conflicto en Europa y en otros continentes, así como la emergencia climática, afectan a diversos sectores y ámbitos de la vida en general. Por otra parte, el tercer sector siempre ha contribuido de forma significativa a resolver importantes problemas sociales. Ante la creciente sensación de incertidumbre sobre el futuro, es esencial reforzar la unidad y la colaboración para crear respuestas solidarias y sostenibles.

Harambee desea, por tanto, ofrecer un espacio de reflexión y confrontación para explorar estrategias y acciones innovadoras entre actores de organizaciones públicas o privadas, locales, nacionales o internacionales, de inspiración religiosa o de motivación cívica, en un clima de colaboración y dentro de objetivos comunes.

El Simposio se celebrará en Roma los días 28, 29 y 30 de septiembre de 2022 y constará de varias sesiones (descargue el programa).

El primer día –bajo el lema "Escuchar y aprender" – se dedicará al diálogo entre personas de diferentes creencias y responsabilidades. Se celebrarán dos mesas redondas: en una se analizarán los retos sociales a los que se enfrentan y las respuestas efectivas de los proyectos; en la otra, los profesionales compartirán sus

experiencias en diferentes ámbitos y contextos internacionales.

La segunda jornada iniciará con una intervención del prelado del Opus Dei. A continuación, distribuidos en distintos talleres y puestas en común, hablarán personas que, inspiradas por san Josemaría, desarrollan iniciativas de carácter social en todo el mundo. Esta jornada tiene como horizonte el centenario de la fundación del Opus Dei. Puede encontrar más información <u>en este</u> otro artículo.

En el último día –"Agradecer y celebrar" – el foco se pondrá sobre la "innovación social y la juventud en África": una oportunidad para reunirse, recordar los orígenes y repensar la misión y los objetivos de Harambee, mirando al futuro con los ojos y el corazón de un continente lleno de jóvenes.

Además, en la tercera jornada se premiarán las buenas ideas y proyectos de algunos jóvenes emprendedores africanos, y se presentarán documentales y reportajes que ofrecen al mundo una imagen fiel de unas tierras ricas en humanidad.

Por último, también será una oportunidad para agradecer a todos los que han aportado sus granos de arena en un ambiente de esperanza durante los últimos 20 años.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-pe/article/20oaniversario-de-harambee-innovadoressociales-para-un-mundo-en-crisis/ (23/11/2025)